

# Canonisation de Josémaría Escrivá

À 10h25, au cours d'une matinée ensoleillée, parmi quelques centaines de milliers de personnes, Jean-Paul II a canonisé Josémaría Escrivá, prêtre espagnol, fondateur de l'Opus Dei, sur la Place Saint-Pierre.

27/10/2004

Avec le pape, ont concélébré 42 cardinaux, archevêques, évêques et prêtres. Parmi eux, se trouvait le cardinal José Saraiva Martins (préfet

de la Congrégation pour la cause des saints), ainsi que les cardinaux Antonio Maria Rouco Varela, archevêque de Madrid (diocèse où vécut le nouveau saint jusqu'à son installation à Rome et où eut lieu la fondation de l'Opus Dei en 1928), Sodano, Ruini, Meissner, Etchegaray. De plus, étaient aussi présents Mgr Omella (évêque de Barbastro, ville natale de saint Josémaria), et Mgr Xavier Echevarria (prélat de l'Opus Dei).

À la gauche de l'autel, se trouvaient les autorités ecclésiastiques, plus de 400 cardinaux, archevêques et évêques. Beaucoup d'entre eux sont venus à Rome en compagnie de pèlerins de leurs propres pays. La présence de 50 évêques africains, 53 espagnols et 55 italiens est à signaler. Parmi les autres évêques, se trouvaient Mgr Kondrusievic, de Moscou, des archevêques maronites et un évêque chaldéen du Liban et

deux évêques de Cuba. Également, il y avait les représentants de divers groupes ecclésiaux tels que Mgr Camisasca, Kiko Argüello, Carmen Hernández et Andrea Riccardi. Parmi les supérieurs d'ordres religieux, étaient présents, entre autres, des représentants des frères mineurs conventuels, des religieux de la Merci, des Servantes de Jésus de la Charité, etc.

La délégation italienne, présidée par le vice-président du gouvernement, Gianfranco Fini, était formée, parmi d'autres, par Pierferdinando Casini (président du Congrès) et le ministre de l'intérieur, Giuseppe Pisanu. Étaient là aussi le président de la région du Lazio (Francesco Storace), le président de la province de Rome (Silvano Moffa) et le maire de Rome (Walter Veltroni). Francesco Rutelli, Massimo D'Alema, Cesare Salvi, Domenico Volpini, Luigi Angeletti, et

Albino Gorini comptaient aussi parmi les personnalités italiennes.

La délégation officielle espagnole, présidée par Ana de Palacio, ministre des affaires étrangères, se composait du ministre de la justice, le président de la Navarre et le maire de Barbastro. D'autres personnalités présentes étaient Mama Ngina Kenyatta et Lech Walesa. Enfin, il faut signaler l'assistance de diverses personnalités du monde du sport et de la culture comme Angela Palermo de Lazzari, présidente internationale de la ligue des maîtresses de maison, et Rosalina Tuyuc, activiste des droits de l'homme au Guatemala.

## **Le docteur Nevado**

Au premier rang, se trouvait le docteur Manuel Nevado Rey, médecin chirurgien, soigné miraculeusement en 1992 d'une radiodermite chronique grâce à l'intercession de Josémaria Escriva.

C'est ce miracle qui a été présenté pour la canonisation à l'étude de la Congrégation pour la cause des saints. Nevado Rey est venu à Rome avec un groupe de parents et d'amis d'Almendralejo en Espagne.

Le docteur Nevado a dit ce matin que « même si j'avais remercié Josémaria Escriva de nombreuses fois pour ma guérison, aujourd'hui j'ai renouvelé mes remerciements. Et je lui ai fait deux demandes de plus : qu'il m'aide à être chaque jour meilleur, et qu'il aide les gens de l'Opus Dei à continuer de se donner. Qu'ils soient toujours plus bons et plus nombreux, et qu'ils amènent le message du Christ jusqu'aux derniers confins de la terre. »

« Aujourd'hui, sur la Place Saint-Pierre, je me suis demandé « pourquoi moi ? ». Je suis un homme inconnu, un privilégié de saint Josémaria, cet homme universel, qui

a fait une œuvre immense. Pourquoi moi, par conséquent ? Je suis un enthousiaste du travail, qui avait contracté une maladie à cause de mon activité professionnelle. Et comme l’Œuvre parle de la sanctification de l’homme à travers le travail journalier, peut-être qu’avec ma guérison il a voulu confirmer que c’est le chemin qui plait à Dieu. »

## **Communion**

1 040 prêtres ont distribué la communion sur la Place Saint-Pierre, la Place Pie XII et le long de la Via della Conciliazione.

## **Fleurs**

Les escaliers de la basilique Saint-Pierre ont été décorés avec des bouquets de fleurs venus de l’Équateur et offerts par un dévot du nouveau saint, José Ricardo Dávalos, horticulteur de profession.

L'Équateur est l'un des plus grands pays exportateurs de fleurs dans le monde. Un total de 45 000 fleurs sont arrivées de ce pays. La décoration latérale de l'autel et de l'ambon est un don de la coopérative « Il Camino » de San Remo. La coopérative italienne a offert 7 000 roses et œillets. Avec 25 autres personnes, le chef d'entreprise allemand Jürgen Kluempen s'est joint à cette initiative, et en plus de participer au don, il a pris la charge du transport des fleurs d'Amsterdam jusqu'à Rome. D'autre part, d'Australie ont été apportés 200 warathas, des fleurs autochtones de couleur rouge, pour accompagner les reliques de Josémaría Escrivá pendant qu'elles seront exposées à la vénération des fidèles dans la basilique de Saint-Eugène.

## **La chasuble du pape**

Les ornements et les vases sacrés utilisés par le pape ont été réalisés

par Talleres de Arte Granda en Espagne. La chasuble du pape a été confectionnée à la main pour l'occasion, avec du tissu provenant de New Delhi.

## **Repas**

D'après le Comité organisateur, 55 000 pèlerins ont perçu des sacs repas dans les environs de la Place Saint-Pierre. Chaque sac contenait deux sandwichs, une boisson, un fruit et un gâteau pour célébrer. Pour réduire le coût des sacs repas, l'entreprise « Fiorucci » a offert 30 000 tranches de jambon, l'entreprise « Ferrero », 15 000 gâteaux et l'entreprise « Peroni » 40 000 cannettes de bière.

## **Le quai saint Josémaria à Civitavecchia**

Aujourd'hui, à 18h00, un quai du port de Civitavecchia a été baptisé du nom de saint Josémaria Escriva. 10

000 participants à la canonisation y sont amarrés, provenant de différentes villes de la Méditerranée. Il y a d'abord eu une cérémonie officielle, puis une fête internationale avec la participation des passagers des navires venus à la canonisation.

---

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-fr/article/canonisation-de-josemaria-escriva/> (30/01/2026)